

metal de Helcebu,
 en solo hachei traballo
 de eroales desinganos
 que á mala d-a doce calma
 roubáronm-a máis...

Y-d verar así, teu lexoa,
 sollar, abandonado...
 sie tei un alma amiga
 qu elqui coide de núa,
 non soña co-a fortuna,
 non quei ouro soñado...
 só soña co rito ro
 á terra onde nascín!

¡Allí tendrei d' menos
 ó fin d-a miña vida
 quen un amante beixo
 me poida ó morir dar,
 tendrei un anaquiño
 d-a terra tan querido
 en donde o sono eterno
 eu poida d' ansari!

ALFREDO FERNÁNDEZ.

Buenos Aires.



Noticias de Galicia

LA CORUÑA

Bajo el título de *Enrique Novo García*, escribe nuestro querido colega *La Revista Gallega*, de La Coruña:

«Cruel hado el que parece perseguir á Galicia, ya tronchando en flor la existencia de sus hijos que más valen, ya haciéndoles cambiar de rumbo por do hubieran dado días de gloria á la patria.

Reciente aun el dolor que hemos experimentado por la muerte del malogrado don José Novo y García, nos sorprende la noticia del fallecimiento de su hermano don Enrique ocurrido ha poco en la Habana. ¡Otra baja más en las mermadas filas de los buenos gallegos! Triste desventura la de nuestro país, tan necesitado de hijos que lo enaltezcan.

Nuestro dolor y amargura suben de punto al observar que la misma prensa que no ha tanto, quizás por compromiso, dedicaba sentidas frases al fallecimiento de José Novo, calle ahora, en su mayoría, la sensible pérdida de Enrique, y no dedica á este nuevo infortunio una sola línea, donde tantas columnas se dedican á halagar vanidades y ensalzar dotes de cualquier in-nominado del montón, que sólo sobresale por el brillo de su fortuna.»

—Se celebró en el coruñés *Sporting Club* la anunciada reunión de la Junta gestora para la erección de un monumento al General Sánchez Bregua.

Interrumpidos los activos trabajos de la comisión por las recientes desgracias nacionales, surgen de nuevo, y con el mayor entusiasmo, las gestiones encaminadas á que el proyecto tenga pronta y halagüeña realización.

La Junta ha recibido diferentes y valiosas adhesiones que en brevísimo plazo se harán públicas, y estudia el medio de allegar nuevos recursos.

En la reunión hubo mucho entusiasmo, y todos los concurrentes hicieron votos y ofrecieron una vez más su concurso para la plausible idea de honrar la memoria del ilustre Sánchez Bregua, uno de los hijos de este pueblo más desinteresadamente amantes de su prosperidad y bienestar.

—En Ferrol han sido aprobados para pilotos D. Nicolás Landa, D. Manuel Beristáisi, D. Clemente Góicochea, D. Jesús Prieto, D. Salustiano Sustacta, D. Ramón Camacho, D. Carlos Urquillo, D. Carlos Egua, D. José María Arruti y D. Pedro Maza.

—En Ferrol murieron: D. José Castro Quiza, D. Francisco Bellac Uría, ex-Alcalde, de la Purificación Loureiro Nieto y doña Amparo Anido Villar.

—Dice *El Pensamiento de Galicia*, de Santiago:

«El domingo próximo, día 15 del actual, la venerable Comunidad de monjas Benedictinas de esta ciudad, celebrará con solemnes cultos la conmemoración de la Vuelta de Egipto de la Sagrada Familia, según costumbre de años anteriores.

A las diez de la mañana será la misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón que dirá el elocuente orador sagrado D. Francisco Suárez Salgado, gallego insigne que tanto llamó la atención por sus discursos en la República Argentina, y por la tarde á las cuatro, tendrán lugar los ejercicios piadosos de costumbre, terminando con la procesión y reserva.»

—Nuestro corresponsal en Santiago nos dice que la junta directiva del «Ateneo León XIII» para el año actual, ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, D. Leandro María Silván, catedrático; vice, D. Eduardo Vilarino Magdalena, idem; secretario, D. Manuel Rey Gacio, abogado; vice, D. José Badía Alvarez, escolar; contador, D. Luís Gigirey, catedrático; vice, D. Juan García Romero, abogado; tesorero, D. Lorenzo López de Rego, abogado y banquero; vice, D. José Vilas Molezún, doctor en Derecho, y bibliotecario, D. Máximo de la Riva, doctor en Farmacia.

Los nombramientos se hicieron por unanimidad.



EL PRADO EN GALICIA

LUGO

Una oportuna circular publicó el Gobernador civil de Lugo, relacionada con la conservación de las antigüedades que en aquella provincia existen.

Recomienda á los Alcaldes que recojan y conserven en las Casas Consistoriales cuantos objetos revelen antigüedad, dando conocimiento al Gobierno civil de los descubrimientos que se hagan en sus respectivos términos municipales.

Les encarece á la vez la conservación de los edificios históricos y monumentos de mérito artístico, prohibiendo las profanaciones que se intenten.

Propónese el Sr. Salgado llegar á la formación de un museo provincial, que tanto se echa de menos en dicha provincia.

—El Prelado license ha remitido á la alcaldía la cantidad de 8.318,05 pesetas, con destino á los establecimientos de beneficencia municipal.

Este nuevo donativo del ejemplar obispo lurense, es un sacrificio más que se impone en favor del desvalido, por el cual se mostró siempre generoso y espléndido el Sr. Murúa.

—Las obras de la nueva fábrica de luz eléctrica de Lugo tocan á su término, y si el tiempo continúa bueno, es casi seguro que se inaugurará en febrero, á pesar de las noticias circuladas en contrario.

En la estación del ferrocarril está ya el resto de la maquinaria. La turbina es de grandes dimensiones y de un sistema modernísimo, desconocido en Galicia y en casi toda España.

—Por encargo de la presidenta de la sección de damas de la Cruz Roja de Lugo, el arquitecto municipal Sr. Alvarez Mendoza ha hecho un boceto para el proyectado panteón que ha de erigirse en el cementerio de aquella ciudad, sobre la sepultura donde han de colocarse las cenizas de los soldados repatriados fallecidos en dicha población.

—La Asamblea Suprema de la Cruz Roja española, en justa recompensa á los grandes servicios prestados por el General gobernador militar de Lugo, Sr. Pons de Doña, le ha otorgado un diploma de gratitud.